

たかひろが行く！

<2023年8月～2023年12月>



鎮魂と祈りの第34回広瀬川灯ろう流しが開催され、大会顧問として参加しました。花火の打ち上げ費用や警備員のため、例年行つていた花火はありませんでした。

▲広瀬川灯ろう流し
～祈り～
地下鉄南北線
新型車両

令和6年の秋より地下鉄南北線に新型車両が導入されます。アルミニウム無塗装のスタイリッシュな外観はビジュアルやコスパの観点からもGoodです。

車内は、乗車口とホーム床の隙間を約2cmまで解消しバリアフリー化が推進されています。また、車内カメラ設置で痴漢や凶悪犯罪等への安全性向上が期待されています。昨年の11月頃より走行試験が始まり、いよいよ秋から運転開始です！



△地域を愛する心の醸成

地域で働くお店を訪問する生活科の授業の一環で、南材木町小学校の児童が当事務所に来所してくれました。「市議会議員ってどんな仕事？」『大変な仕事？嬉しいことは？』から、「テレビ出たことある？」まで食い気味に聞いてくれました。地域への誇りや愛着(シビックプライド)を持つことに繋がるいい授業です。こういった取り組みを応援していきたいと思います。

△心つなぐ、若林シーサイドマラソン

気持のいい快晴のもと、年内最後のマラソン大会へ！若林宮城野シーサイドマラソンは、東日本大震災からの復興を願い、2016年から開催しているマラソン大会です。

冬の寒い最中ではありますが、地元、若林区の沿岸部を走りながら、日々その姿を変えていく様子を見るのもこのマラソンの醍醐味の一つです。ケガもなく無事に5キロの部を30分で完走しました！

現地現場主義！地域の諸課題に全力投球！

八軒中学校・七郷堀沿い一方通行（新弓ノ町～八軒小路～南染師町）進行中 道路改良工事3か年で実施決定

2023年度～25年度までの3か年で実施します。経年劣化とともに八軒中学校の校庭改良工事により、ダンプの出入りがあり、工事後も大きなひび割れ、振動がすごいと地域からご要望をいただきておりました。今般地域からの要望を受け実現しました。



宮城野萩大通り イエローハット前歩道 完了

以前、道路の轍(わだち)につまずき、顔から転倒し全治4ヶ月のケガを負った方を含め、地域の方数名からいただいた懇意解消のための舗装整備。若林区道路課の皆さんにもその問題の大きさを認識いただき優先的に対処頂きました。



若林幼稚園・小学校入口の 安全対策 完了

地域のスポーツ団体・学校からご要望を頂いていた自転車の安全対策。若林小学校側から大通りに出る際に出口が坂になっているため、車に乗っている歩行者や自転車を見えづらしくなり慎重に走らないと自転車との接触事故が起きかねないと心配の声を頂いておりました。



他にも地域の声をカタチにするため、順次取り組み中です！

ボランティアでの剪定を行っていただいている！

私が顧問の仕事を務めている宮城県造園建設業協会若林分会の皆さんに、毎年2館ずつ若林区内の市民センターの剪定ボランティアに取り組んでいただいております(2023年は六郷・七郷市民センター)。現状、なかなか市民センターやコミセンの枝葉の剪定までの予算の確保が難しい中、お力添えを頂いていることに感謝いたします。

街頭活動継続中です！ 若い力で頑張ります！

仙台市議会議員選挙前から多くのお声をいたいたのが街頭での活動です。しっかりと継続をしながら、市民の皆さんから直接声をいただく場をこれからも大切にしていきたいと思います。見かけた際はお気軽にお声掛けください！

情報発信中です！



選舉ドットコム
猪又たかひろページ

猪又たかひろ
プロフィール

昭和58年9月24日、栗原市生まれ。仙台市立若林小学校・八軒中学校を経て、仙台高校(吹奏楽部・部長)、東北学院大学卒業(高校社会科教員免許取得)。12年間の衆議院議員秘書(政策担当秘書)を経て、現在、仙台市議会議員(2期目)。趣味は、マラソンと音楽。

【活動】
・広瀬川灯ろう流し実行委員会 顧問
・南才おやじ俱楽部 事務局長
・(公社)仙台青年会議所 OB会員会
・八軒中学校同窓会 監事
・宮城掃除に学ぶ会 世話人
・仙台高校同窓会 副会長
・保護司(若林区保護司会在籍)
・デジタル行政デジタル推進委員
・交通指導隊(荒町地区分隊長)
・仙台市地域防災リーダー(南才地区)
・南才小学校 PTA 監事

猪又隆広

いのまた たかひろ

スタート

仙台市政報告書 vol.015

第15号
発行：猪又隆広事務所
〒984-0816
仙台市若林区河原町1丁目1-30
TEL.022-216-3351
FAX.022-216-3352
<https://inotaka.info>
takahiroinomata0924@gmail.com

新たなスタート！2期目もしっかりと現地現場でいただいた声を反映します！



御挨拶

令和6年、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

昨年は私にとって仙台市議会議員選挙という試練の年がありました。市民の皆様から大きなお支えをいただき、再び市政の現場で働くことができるこに心より感謝を申し上げます。

振り返ると1期目は台風やコロナ禍で十分な活動が難しかった中、継続して開催してきた現地現場の皆様からいただいた声を、しっかりと形にしていく活動に注力いたしました。道路や公園のインフラ整備、防災・減災対策、デジタル分野、子どもたちの学びの環境整備、商店街支援、若林区や仙台市全体のまちづくりなど課題は山積しています。2期目もこれまで以上に、しっかりと議会の中で皆様からいただいた声を反映し、提案を交えながら実現に結び付けていきたいと思っています。新年早々、能登半島沖で大きな地震がありました。被災された方々に心よりお見舞いを申し上げます。災害への危機はすぐそこにはあります。今一度、仙台市の防災・減災対策は本当に丈夫か、発災時の避難経路の確保、避難所環境や備蓄の在り方、二次避難先との提携、災害閻死の防止などを改めて見直すことが必要だと思います。私自身、議員としてして仙台市地域防災リーダー(SBL)として、取り組みたいと思います。令和6年度の仙台市の予算を決める議会がスタートしています。物価高騰により厳しい状況が続く中、市民の皆様の暮らしをしっかりと下支えし、強い経済をつくり、様々な施策で、「仙台らしさ」を前面に出していく提案をしていきます。40歳の働き盛りの若い力で、若林区の皆様ともに新しいまちづくりをともに考え、形にしていきたいと思います。

仙台市議会議員 猪又 隆広

市政あれこれ：仙台市からのご案内 (1月26日現在)

■書かない窓口が区役所で始まっています！

■窓口サービスの拡充

窓口のサービスの充実により、オンライン手続の取扱いと併せ、市民と市役所との接点の変革を実現します。特に、必要な手続の種類が多く、時間が長くなりがちな「転入」手続を中心に、市民負担の軽減を図ります。令和6年度に、マイナンバーカードをかざして申請書を作成する「書かない窓口」を拡充します。併せて、申請内容などをスマートフォンから事前に入力して、窓口での申請書の記入の負担を軽減するWebフォームを構築します。令和7年度以降は、順次対象を拡大し、より便利な窓口を目指します。



■書かない窓口システム

マイナンバーカードをかざすと、申請に必要な情報が申請書に自動で転記されます。これにより氏名や住所を何度も手書きする手間がなくなります。また、その他の必要事項も、Webフォームから事前に入力しておけば、窓口で記入する必要もなくなります。



「書かない窓口」システムをはじめとしたデジタルツールの活用により、窓口手続における市民負担の軽減を目指します。

仙台市公式LINEを活用し、必要な情報を！



便利機能を二重化

■羽生結弦さん × 仙台市LINE公式アカウント

市政に関するさまざまな情報をLINEで発信します。受信設定で受け取りたい情報を選べるほか、3つのメニューから知りたい情報を簡単にアクセスできます。なお、利用にあたっては、無料SNSアプリ「LINE(ライン)」での友だち追加が必要です。仙台観光アンバサダーである羽生結弦さんが登場し、仙台市LINEの便利機能を紹介する記事を、仙台市LINEで連載配信します。ぜひ連載をご覧いただき、仙台市LINEを使いこなして、あなたのはしお市政情報をLINEで受け取りましょう。

LINEでお友達追加

右の二次元コードか、LINEアプリのホームの検索バーで、ID「@sendai-city」または「仙台市」と検索して追加してください。右記の二次元コードから読み込み、「友だち追加」をしてください。



■令和6年能登半島地震災害義援金について

被害に遭われた方々への義援金を募集するため、市役所本庁舎や各区役所などに募金箱を設置しています。お寄せいただいた募金は、日本赤十字社を通じて災害義援金として被災者の支援に役立てられます。



仙台市議会 令和5年度 第3回定例会 一般質問

①【学校トイレの洋式化の現状と目標設定】

▶洋式化率の状況と達成時期、目標値の再設定

Q: 学校施設の課題の中でも多くの子どもたちや保護者から改善の要望が強かったのが、学校トイレの洋式化である。本市でも増改築工事や大規模改修時の際に系統改修を行っていることは承認している。市有施設全体における洋式トイレの割合を、平成28年度から概ね10年間を目指して50%以上とすることを目標にしているが、学校トイレの洋式化率50%に達しない学校はどの程度あるのか、またいつまでに達成するのか。文科省の「公立学校施設のトイレの状況」によると、政令市で本市の位置づけは37.5%、最下位の埠市に続きワースト2である。トップは横浜市の82.8%である。そもそも本市の目標値である洋式化50%の目標が低すぎる。掲げる目標を改め、和式も一定程度残しつつ、限りなく100%に近づけるよう目標値を再設定すべきと考える。



(写真) 令和5年9月21日(IBCニュース)

A: トイレの洋式化が50%に達していない学校は、令和4年度末現在、182校中59校あり、青葉区が12校、宮城野区が12校、若林区が7校、太白区が17校、泉区が11校となっている。校舎の大規模改修や系統ごとの改修などで計画的に洋式化を進めてきた。現行の年次計画に基づくと、令和9年度末に全ての市立小中学校の洋式化率が50%を超える見込みとなっている。児童生徒が長い時間を過ごす学校のトイレの環境整備は、健康、衛生、学習の面などからも重要と認識している。今後、整備の更なるスピードアップに努めるとともに、洋式化の割合についても改めて検討を行い、皆様にお知らせしながら、児童生徒の学びの環境の充実を図ってまいりたい。(教育長)

②【行政のデジタル化の見える化について】

▶「デジタル改善目安箱」の設置

Q: 本市のライバル都市でもある福岡市では、令和5年1月に「デジタル改善目安箱」を福岡市のHP上に設置した。これは、市民や事業者の皆様が不便を感じているアナログ的な手続きや慣行等について市民から情報を受け、改善につなげるためのものである。こういった市民に見える形での見直しは大変素晴らしい取り組みだと考える。福岡市では今年の1月に設置し、3ヶ月までの2ヶ月間で290件の情報が寄せられ、そのうち51件の見直しを決定したとのことである。こういったデジタルに関する市民からの声を直接聞くために、「デジタル改善目安箱」の取り組みを本市でも実施すべきと提案をするがいかがか。

A: 自治体におけるDX推進に際しましては、市民の皆様の目標に十分配慮をしながら推進することが重要です。ご提案のあった「デジタル改善目安箱」のような手法は、市民の皆様からの要望等をお伺いするうえで有用なものと認識しており、今後、次期DX推進計画の策定にあわせ、具体的な検討を進めてまいりたい。(まちづくり政策局)



③【本市のひきこもり支援とグランドデザイン】

▶ひきこもり地域支援センターの拡充と市長の訪問

Q: 若林区遠見塚にある本市のひきこもり地域支援センターでは相談件数が増え、職員の不足によるマンパワー不足が生じている。センターは居場所支援の2人を除けば、現在3人体制で相談にあたっており、1人はセンターに2人は現場に出ていますが、とても苦労していると聞いています。本市ではひきこもり支援の充実に向けて、「市民の生活状況に関する調査」を今後行うこととしている。調査によって実態が把握でき、支援に繋がることは良いことであるが、相談件数が増えることが予想される。見合った人員の拡充、支援センターへの財政支援、場所の確保等にしっかりと力を入れていくべきと考えるがいかがか。また、市長には、ひきこもり地域支援センターを直接訪問し、現場の声を聞いていただき、政令市で一番のひきこもりに優しい都市を目指すべきと考えるがいかがか。



A: ひきこもり地域支援センターは、本市におけるひきこもり支援の中核を担う機関であり、丁寧な相談対応を行うため、国基準を上回る人員を配置するなど、支援体制の充実に努めてきた。近年では、相談者の年代が幅広くなるにつれ、相談内容が多様化し、アウトドアによる対応や、ニーズに応じた様々な社会資源との連携を要するケースも増えてきている。さらなる増員や拡充につきましては、現在行っている調査結果を踏まえながら、外部有識者の意見も参考に、その必要性等を検討してまいりたい。また、私自身も機会を捉えて、ご本人やご家族、また実際に支援にあたっておられる方々のお話を直接伺い、今後の取り組みに活かしてまいりたい。(市長)

仙台市議会 令和5年度 第4回定例会 一般質問

①【仙台市内に初の道の駅】

▶相談状況と経緯、道の駅指定に向けた考え方

Q: 令和5年8月現在、全国の道の駅登録数は1,209駅、内、宮城県内には18カ所の道の駅がある。道の駅の制度がスタートしてから30周年の節目を迎えますが、残念ながら本市には一つもない。これまで設置に至らなかった経緯を伺う。先日、所有する既存施設を利用して道の駅の指定を受けることはできないかと相談を受けた。すぐさま道の駅を所管する仙台河川国道事務所に伺ったが、設置自治体である仙台市の協力は不可欠のことであった。令和4年5月には道の駅登録・案内要綱の当面の運用方針が改定され、これまで自治体や準ずる公益法人のみが設置者だったが、今後民間も設置者となることができるようになった。民間事業者から相談があった場合には、本市でも積極的な開与を行い、誰もが楽しむ本市第1号の道の駅の指定に向けて舵を切るべきと考えるがいかがか。

A: これまで道の駅設置に関し、複数の相談や問い合わせがあり、土地利用の制限などの課題があつて設置には至らなかつた。今後、運用方針の改定を踏まえた民間からの設置の相談も想定されることから、地域との連携や周辺交通への影響などの視点も考慮しながら検討していくことが必要と考えている。さらに、道の駅の実現に向けては、地域の方々の熱意の高まりとか、それからさらにそれを継続する力がなによりも重要であるということを考えており、本市としてはそういう機運の広がりを期待しているところもある。今後、民間からのご相談も想定されることから、ついで事業者の意見を十分お伺いして、その実現に向けて色々調整を図ってまいりたい。(副市長、建設局長)



鶴町青年研究会との皆さんとの勉強会

②【卸町エリアのまちづくりの方向性】

▶現在の進捗状況と次世代を担う方々との情報交換の場づくり

Q: 卸町地区は昭和40年代の土地区画整理事業により整備され、本市の流通の中核を担ってきたが、時代の変化とともに新たな業態への転換など、卸売業を取り巻く環境が大きく変化してきた。周辺の宅地化が進み、平成27年には地下鉄東西線の開業、せんだい演劇工房10-BOXや能人-BOXの文化施設、仙台の台所である仙台中央卸売市場の新整備方針など卸町全体が輝かしいある複合市街地へと転換しようとしている。先日、卸町地区の30~40代の青年経済人の皆様と今後の卸町地区に関しての勉強会を開催した。今回の勉強会を通じ、卸町地区の更なる魅力創出のために次代の経営者たちと積極的に意見交換ができ、その声が反映できる場が必要だと強く感じた。行政としての継続的な場づくりを求める。

A: 卸町エリアについては土地利用方針に基づき、土地利用規制の緩和を行い、駅の利便性を生かした商業、業務、居住などの機能が複合した市街地への転換を進めているところである。今後まちづくりを進めるにあたつては、次世代を担う方々のご意見は大変重要なものであると認識している。先日行った勉強会を契機に、今後においても、情報提供や意見交換の場を積極的に設けるなど、次世代を担う方々との関係性を構築するとともに、まちづくり協議会と連携を図りながら、卸町エリアのまちづくりに銳意取り組んでまいりたい。(都市整備局長)

【一般質問の様子はこちらからご覧いただけます】

【第4回定例会：一般質問】

- Q. 本市のDX人材活用
- Q. 卸町エリアのまちづくりの方向性
- Q. 仙台市内に初の道の駅の実現性

【第3回定例会：一般質問】

- Q. 仙台市議選の過去最低投票率と具体的な向上策
- Q. 行政のデジタル化の今後
- Q. 本市のひきこもり支援とグランドデザイン
- Q. 学校トイレの洋式化の現状と目標設定
- Q. 個人で所有している上水道管の権利の在り方



仙台市議会インターネット議会中継
ページへ

常任委員会開催!

現在、所属する経済環境委員会(経済局・文化観光局・環境局・ガス局所管)にて副委員長の任を預かっております。

私も委員長として、委員会での進行役を務めました。経済環境委員会では、宿泊税や新たな経済指針(仙台経済COMPASS)、農業支援、文化芸術支援、今泉清掃工場の建て替え、脱炭素、安定的なガス供給など幅広い分野で議論がなされています。

